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LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY? LOGRA ARTURO NAHLE NUEVA LEY.

El magistrado presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado, ARTURO 
NAHLE GARCÍA, se anotó un 10 y hará 
historia con la nueva ley orgánica que 
habrá de regir al Poder Judicial de 

Zacatecas. Durante años, 
ningún presidente se 

había preocupado 
de impulsar una 
i n i c i a t i v a  d e 
Re f o r m a  q u e 
ayudara a este 
Poder a hacer 
más eficiente su 
trabajo y a dar 
orden a procesos, 

órganos y personal. 
Comentaban que 

dicha ley ya estaba 
rebasada, pero nadie 

m ov ía  u n  d e d o.  Aye r, 
finalmente fue aprobada por el Poder 
Legislativo, y con el respaldo del Ejecutivo, 
el Judicial empezará una nueva vida 
administrativa que, esperemos, se vea 
reflejada en el servicio que se brinda a los 
zacatecanos. Lo malo es que la aprobación 
al vapor evitó que convocaran a Parlamento 
Abierto para conocer otros puntos de 
vista, ¿qué tal y la ley salía enriquecida?

SE INSTALA COMISIÓN PERMANENTE 
Y SIGUEN COSAS PENDIENTES.
Terminó el periodo ordinario y se quedó 
sin resolver la designación del titular de 
la CDHEZ ni los consejeros de ese 
organismo ni el responsable del Órgano 

Interno de Control. Si bien es 
cierto, en el periodo 

extraordinario se 
pueden resolver 
algunas cosas, 
r e s u l t a 
lamentable que 
n o  p u e d a n 
h a c e r l o  e n 
tiempo y forma 
p o r  f a l t a  d e 

d i á l o g o  y 
consenso. Al menos 

en esta última sesión 
d e l  p e r i o d o,  l o s 

legisladores coincidieron 
con la diputada SUSANA BARRAGÁN, 
quien exigió al delegado de la SRE, 
ANTONIO VIESCA, que comparezca para 
que explique cuántos pasaportes ha 
expedido y el proceso que implementa 
para atender a los migrantes porque 
siguen las quejas de una pésima atención 
en la dependencia. Hasta obviaron trámites 
y enviaron el exhorto… a ver si TOÑO 
VIESCA se entera… 

INCERTIDUMBRE CONSUME A 
F A M I L I A S  P O R  M I G R A N T E S 
FALLECIDOS.
La información fluye a cuentagotas en 
Estados Unidos y más se tarda en llegar 
a México, para saber con certeza cuántos 
zacatecanos fallecieron entre los mexicanos 
encontrados en el “tráiler de la muerte” 
hallado en San Antonio, Texas. IVÁN 
REYES MILLÁN, secretario del Zacatecano 
Migrante, anda tendido sobre más datos 
que ayuden a saber de qué municipios 

son los que hasta ahora se sabe, dos 
hombres y una mujer los fallecidos, y uno 
más que es tá  hospi tal izado.  La 
documentación falsa que han encontrado 
ha obstaculizado confirmar los datos de 
identificación. Pero una cosa es segura: 
es evidente la corrupción, tanto en México 
como en Estados Unidos para que ese 
tráiler pasara la frontera y al menos dos 
puntos de revisión en EU cargado de 64 
personas amontonadas, sin comida, aire 
y con temperaturas que pudieran haber 
alcanzado los 50 grados centígrados. ¿O 
hay otra explicación?

RATIFICAN A MAGDALENA BELTRÁN 
EN LA CAPITAL.
El avance en los casos de la SFP sobre 
omisiones en diversas investigaciones 
de la administración pasada fue el 
empujón que necesitaba JORGE 
MIRANDA para solicitar a su cabildo 
q u e  r a t i f i c a r a  a 
M A G D A L E N A 
B E LTR Á N  como 
s e c r e t a r i a  d e 
G o b i e r n o 
Municipal, cargo 
en el que había 
es t ado como 
e n c a r g a d a 
d e s d e  h a c e 
varios meses, a la 
e s p e r a  d e  s u 
r e m o c i ó n  o 
ratificación, y ocurrió 
esto último, con el 
apoyo de la mayoría de los 
regidores, pues tampoco logró el voto 
unánime. Así como ya se nombró a 
MAGDALENA ojalá se nombren a otros 
titulares de área que faltan, porque la 
falta de éstos retrasa procesos que, a la 
postre, va en detrimento del servicio 
que merecen los capitalinos.

EL PRI ALBOROTA EL AVISPERO CON 
PROPUESTA DE PORTACIÓN DE 
ARMAS.
Los hechos de inseguridad que hay en 
el país y, en especial en Zacatecas 
hicieron que se le ocurriera a los priístas 
impulsar una iniciativa de ley que permita 
a los mexicanos andar armados en la 
calle, supuestamente para poder 
defenderse. Parece que a ENRIQUE 
FLORES MENDOZA, líder 
estatal del tricolor lo 
i n f l u y e r o n  l a s 
dec is iones  que 
t o m a r o n  e n 
Estados Unidos 
sobre la posesión 
d e  a r m a s  u 
e s c a l a r  e l 
p er mis o  a  la 
portación, con 
todo y la gran 
c a n t i d a d  d e 
ataques armados 
que hay en escuelas y 
centros comerciales que 
han dejado tantas víctimas mortales y 
heridos. Pareciera que al final están 
compartiendo la idea de la senadora 
SOLEDAD LUÉVANO,  que en su 
momento criticaron…

RAMONA VERDE

Dudas, comentarios, reclamos y, sobre todo, felicitaciones, escríbenos a ramonaverde08@gmail.com
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-Hasta de niñero le hago
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67,624
TOTAL DE

POSITIVOS 
ACUMULADOS

3,968
TOTAL DE

FALLECIDOS

128
TOTAL DE

POSITIVOS 

0
TOTAL DE

SOSPECHOSOS

790
TOTAL DE

PACIENTES 
ACTIVOS

80,687
TOTAL DE

CASOS
NEGATIVOS

0
TOTAL DE

FALLECIDOS

62,866
TOTAL DE

RECUPERADOS 
ACUMULADOS

REPORTAN 128 CASOS 
POSITIVOS DE COVID-19
ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría 
de Salud de Zacatecas (SSZ) in-
formó que este jueves fueron 128 
los nuevos casos positivos de 
Covid-19, 48 las personas recu-
peradas y ninguna muerte rela-
cionada con el virus SARS-CoV-2. 

ECODIARIO Este jueves se confirmaron 
los casos de 83 mujeres y 45 
hombres, todos quienes se man-
tienen en aislamiento en sus do-
micilios; la mayoría (28) tienen 
de 18 a 29 años de edad; 27 de 
40 a 49; 23 de 30 a 39; 21 de 50 
a 59; 20 de 3 a 16, y nueve ma-
yores de 60.

Con los 60 habitantes de 
Zacatecas, los 35 de Guadalupe 
y los demás que fueron reporta-
dos en Fresnillo, Tabasco, Hua-
nusco, Loreto, Jerez, Ojocaliente 
Villanueva, Juchipila, Morelos No-
chistlán, Noria de Ángeles y Som-
brerete, se suman 67 mil 624 en 
toda la entidad. 

Por otra parte, las personas 
recuperadas este día son 24 mu-
jeres y 24 hombres. En Guadalu-
pe habitan 17, en Zacatecas 24, 
en Fresnillo dos, y las demás, en 
Calera, Jerez, Loreto, Tepechitlán 
y Villanueva. 

El total de personas declaradas 
libres del virus es de 62 mil 866. 

COMIENZA 
VACUNACIÓN 
ANTICOVID 
PARA NIÑOS 
ZACATECANOS

ZACATECAS, ZAC.- Este viernes 
1 de julio comienza la primera eta-
pa de la campaña de aplicación 
de primeras dosis contra Co-
vid-19, para niños de 5 a 11 años 
en 14 municipios de la entidad.

Los municipios contemplados 
son Benito Juárez, Chalchihuites, 
Concepción del Oro, El Plateado 
de Joaquín Amaro, El Salvador, 
Jiménez del Teul, Mazapil, Melchor 
Ocampo, Mezquital del Oro, Mo-
yahua de Estrada, Pinos, Teul de 

ECODIARIO González Ortega, Trinidad García 
de la Cadena y Villa Hidalgo.

Los puntos estarán instalados 
de 8 de la mañana a 4 de la tarde, 
por lo que es necesario recordar 
a la población no olvidar su regis-
tro de vacunación impreso y 
CURP. 

Las personas menores debe-
rán acudir en compañía de su ma-
dre, padre o tutor.

Asimismo, es preciso recor-
dar que el expediente de vacu-
nación lo pueden obtener en: 
https://mivacuna.salud.gob.mx.
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TARDARÍAN HASTA TRES SEMANAS EN 
ELEGIR A NUEVO TITULAR DE LA CDHEZ
ZACATECAS, ZAC.- Una vez que 
concluyó el periodo de Ma. de la 
Luz Domínguez Campos al frente 
de la Comisión de Derechos Hu-
manos del Estado de Zacatecas 
(CDHEZ), el nuevo titular podría 
tardar hasta tres semanas en ser 
nombrado.

Esto, porque al interior de la Se-
xagésima Cuarta Legislatura del 
Estado los diputados que integran 
la Comisión de Derechos Humanos 
buscan el consenso entre los gru-
pos parlamentarios, a fin de que de 

JESÚS CASTRO

APRUEBAN LEY QUE ABONA 
A LA MODERNIZACIÓN 
DEL PODER JUDICIAL

ZACATECAS, ZAC.- La nueva Ley 
Orgánica del Poder Judicial del 
Estado de Zacatecas que regula 
la organización y funcionamien-
to de esta institución, fue apro-
bada por unanimidad en sesión 
ordinaria de la Sexagésima Cuar-
ta Legislatura del Estado de Zaca-
tecas. Con este hecho, se abrogó 
la Ley Orgánica del año 2001.

Esta nueva Ley está suscrita 
por los tres poderes del Estado y 
además recibió la aprobación de 
todos los grupos parlamentarios.

La nueva Ley Orgánica se tra-
duce en cambios significativos 

ECODIARIO que abonan a la modernización 
del Poder Judicial y a la actuali-
zación respecto a las funciones 
actuales de los órganos jurisdic-
cionales, auxiliares y administra-
tivos de la institución, mismas 
que se derivan de las reformas a 
la Constitución Política de los Es-
tados Unidos Mexicanos, la Cons-
titución Política del Estado Libre 
y Soberano de Zacatecas y la en-
trada en vigor de nuevos códigos 
y leyes nacionales y estatales.

Esta reforma implicó el im-
petuoso trabajo de magistradas, 
magistrados, juezas, jueces y 
personal tanto jurisdiccional 
como administrativo para refle-

jar a plenitud las transformacio-
nes de fondo al sistema de jus-
ticia; ya que es una reforma 
integral a dicha Ley Orgánica en 
la que se establecen como prin-
cipios que deben observar, pro-
mover y aplicar las personas ser-
vidoras públicas en el ejercicio 
de sus funciones: El respeto a 
los derechos humanos, la igual-
dad de género, la no discrimina-
ción, la autonomía e Indepen-
dencia, legalidad, imparcialidad, 
honradez, capacitación y actua-
lización constante, ingreso, per-
manencia y ascenso por mérito, 
disciplina, eficiencia, eficacia e 
integridad.

los 24 participantes elijan a una ter-
na para, después, escoger a quien 
ocupará dicho cargo.

“Sabemos que para la designa-
ción se necesita una votación de 
las dos terceras partes presentes 
(en el pleno del Congreso del Esta-
do); es importante lograr un con-
senso para que no se deseche la 
terna”, explicó la diputada Georgina 
Miranda, presidenta de la Comisión 
Legislativa de Derechos Humanos.

En este sentido, añadió que, 
de presentarse la terna antes de 
que se logre el consenso entre los 
diputados y los grupos parlamen-

tarios, se corre el riesgo de que se 
deseche y, con ello, inicie nueva-
mente todo el proceso.

La diputada local señaló que 
la próxima semana se reunirá la 
Comisión Legislativa de Derechos 
Humanos para analizar si se pue-
de presentar la terna en un perio-
do extraordinario de sesiones, ya 
que este 30 de junio concluyó el 
periodo ordinario.

“Nos tardaremos dos o tres se-
manas, cuando mucho, en elegir 
a la titular o al titular de la Comi-
sión de Derechos Humanos”, pun-
tualizó la legisladora.

SESIONA PLENO INFANTIL EN EL IZAI

ZACATECAS, ZAC.- Con el objetivo 
de llamar a la sociedad a sumar 
esfuerzos para proteger los datos 
personales de la infancia, se llevó 
a cabo la sesión especial del Pleno 
Infantil 2022 en el Instituto Zaca-
tecano de Transparencia, Acceso 
a la Información y Protección de 
Datos Personales (Izai), en donde 
participaron la comisionada y los 
comisionados infantiles.

De acuerdo con un comuni-
cado, la comisionada presidenta 
del Izai, Fabiola Torres Rodríguez, 

reconoció la entrega de los par-
ticipantes en la etapa estatal del 
Concurso para ser Comisionada 
y Comisionado infantil, organiza-
do por el Sistema Nacional de 
Transparencia (SNT).

Los comisionados infantiles 
participaron en el concurso me-
diante la grabación de un video, 
en el cual expusieron sus reco-
mendaciones y perspectivas so-
bre la importancia de proteger 
la privacidad de los menores en 
Internet.

Aquí, participaron Brayan Ri-
cardo Rivas Correa, con el video 

“Protección de Datos Personales”; 
Carlo Ramírez Magadán, con el 
tema “La importancia de los datos 
personales y la privacidad”; y San-
tiago Emmanuel Raudales Jimé-
nez, con el video “Como disfrutar 
de los videojuegos sin riesgos”; 
todos ellos recibieron mención 
honorífica.

Por otra parte, se dieron a co-
nocer los nombres de quienes re-
presentarán a Zacatecas en la 
etapa regional del concurso: Mar-
co Elián González Muñoz, Hilda So-
fía del Hoyo Domínguez y Rafael 
Méndez Zapata.

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Con el objetivo 
de impulsar la formación de talen-
to humano altamente especiali-
zado, el Consejo Zacatecano de 
Ciencia, Tecnología e Innovación 
(Cozcyt) capacitó a 45 represen-
tantes de siete instituciones de 
educación superior, interesadas 
en ingresar al Programa Nacional 
de Posgrados de Calidad (PNPC).

A través de un comunicado, se 
informó que el director general del 
Cozcyt, Hamurabi Gamboa Rosales, 
impartió el “Taller para el Registro 
en el Programa Nacional de Posgra-
dos de Calidad”, en el que ofreció las 
herramientas necesarias para rea-
lizar un exitoso proceso de ingreso 
al PNPC, programa que forma par-
te de las políticas públicas del Go-
bierno de México para el fomento 
a la formación e investigación.

Gamboa Rosales detalló los 
puntos a cubrir ante el Consejo Na-
cional de Ciencia y Tecnología (Co-

ECODIARIO

CAPACITA COZCYT 
A INSTITUCIONES 
DE EDUCACIÓN SUPERIOR

nacyt), responsable del referido 
programa, que entre los requisitos 
solicita que los programas acadé-
micos que buscan su certificación 
de calidad contengan una pers-
pectiva de pertinencia científica y 
social de los posgrados.

Con esta acción, el gobierno es-
tatal busca generar nuevas formas 
de organización para favorecer el 
desarrollo en la sociedad e incre-
mentar la capacidad de apropiación 
del conocimiento científico, tecno-
lógico y de innovación, comentó el 
organizador de la capacitación, Luis 
Miguel Zapata, director de Innova-
ción y Desarrollo Regional.

Al taller gratuito, que en la ini-
ciativa privada tendría un costo 
cercano a los 20 mil pesos, asis-
tieron miembros de las universi-
dades autónomas de Zacatecas, 
Fresnillo e Ignacio Castro Pérez; 
así como de los institutos tecno-
lógicos de Zacatecas y Jerez; ins-
tituciones formadoras de docen-
tes, entre otras.
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PROMOCIONAN A ZACATECAS 
EN EXPO TU BODA MONTERREY

DEBEN PUEBLOS MÁGICOS DEL ESTADO 
SOLVENTAR OBSERVACIONES: SECTURZ
ZACATECAS, ZAC.- Los Pueblos 
Mágicos del estado de Zacatecas 
tendrán que solventar varias ob-
servaciones, tras una revisión he-
cha por la Secretaría de Turismo 
del Gobierno de México a todos 
los municipios que tienen ese es-
tatus en el país.

Al respecto, Le Roy Barragán 
Ocampo, titular de la Secretaría 
de Turismo de Zacatecas (Sec-
turz), señaló que todos los nom-
bramientos tienen compromisos 
y obligaciones permanentes, 
que se tienen que cumplir, ya 
que, de lo contrario, se retiraría 
la designación.

“Los Pueblos Mágicos tienen 
que mantener una política de me-

joras de ese nivel de atractivos 
turísticos, en lo que se refiere al 
entorno, gastronomía y arquitec-
tura”, explicó.

En este sentido, reconoció que 
las observaciones que la Secre-
taría de Turismo federal le hace a 
los pueblos mágicos de Zacatecas 
no son mayores, y se pueden sol-
ventar fácilmente por los ayunta-
mientos, con el respaldo de la de-
pendencia estatal.

“Viene cada año una revisión 
para cada uno de los Pueblos Má-
gicos en todo el país; en este caso, 
ya hubo observaciones para al-
gunos de Zacatecas”, afirmó.

Explicó que las observaciones 
en lo general corresponden a la 
recolección y colocación de más 
botes de basura, señalamientos, 

ZACATECAS, ZAC.- El grupo par-
lamentario del Partido del Tra-
bajo (PT) presentó ante el pleno 
de la Sexagésima Cuarta Legis-
latura del Estado una iniciativa 
con proyecto de decreto, a fin 
de expedir la Ley de Fomento a 
la Gastronomía del Estado de 
Zacatecas y sus Municipios.

De acuerdo con un comuni-
cado, la ley tiene como principa-
les fines establecer mecanismos 
institucionales y de gestión social 
que permitan el fomento, protec-
ción y preservación de la labor 
gastronómica zacatecana y sus 
elementos, así como considerar-
la como un sector fundamental 
para el crecimiento económico 

ECODIARIO y la generación de empleos.
El diputado local del Primer 

Distrito, Xerardo Ramírez Muñoz, 
resaltó que esta legislación bus-
cará también contribuir a la 
creación de programas y estra-
tegias para una alimentación 
adecuada, nutritiva, suficiente 
y de calidad, que coadyuve a la 
salud y bienestar de la población 
zacatecana.

La iniciativa de ley, agregó, 
pretende promover la produc-
tividad y crecimiento de las mi-
cro, pequeñas y medianas em-
presas relacionadas al ámbito 
gastronómico; incentivar y for-
talecer la promoción de la coci-
na regional típica; implementar 
mecanismos de colaboración 
para el acceso a programas de 

apoyos económicos, sociales, 
turísticos y culturales; promo-
ver la gastronomía zacatecana 
para lograr un posicionamiento 
regional, nacional e internacio-
nal; así como identificar las ne-
cesidades de infraestructura 
pública en los sectores econó-
mico y turístico, a fin de facilitar 
las relaciones comerciales con 
el sector gastronómico estatal.

Ante ello, se propone la crea-
ción de un Consejo Consultivo, 
conformado por representantes 
de organismos públicos, priva-
dos, académicos o de organiza-
ciones de la sociedad civil.

Tras su lectura, esta iniciati-
va de ley fue turnada para su 
análisis y dictamen a la Comisión 
Legislativa de Turismo.

JESÚS CASTRO

SE ESPERAN MÁS DE 2 MIL 700 
VISITANTES POR ACTIVIDADES
DEPORTIVAS Y DE REUNIONES

MONTERREY, NL. - A través de la 
Secretaría de Turismo, el Gobierno 
del Estado resaltó atractivos turís-
ticos de la capital zacatecana du-
rante la Expo Tu Boda Monterrey, 
a fin de que las parejas del norte 
del país, interesadas en contraer 
nupcias, elijan a la entidad como el 
destino para realizar este impor-
tante acontecimiento.

De acuerdo con un comunica-
do, Le Roy Barragán Ocampo, se-
cretario de Turismo, destacó la 
participación de Zacatecas du-
rante el evento nacional más im-
portante de romance en la ciudad 
de Monterrey.

Explicó que se atendió a 200 
parejas interesadas en realizar su 
evento nupcial en Zacatecas, en 
próximas fechas, y que buscan si-
tios históricos, exhaciendas y lu-
gares turísticos que no sean playa.

El funcionario habló de las plá-

ECODIARIO ticas y citas de negocios que se 
sostuvieron con proveedores es-
pecializados en el segmento de 
‘Wedding Planners’.

Agregó que la Secretaría de Tu-
rismo (Secturz) atendió a planea-
dores de bodas del estado de Nue-
vo León, interesados en conocer 
iglesias, programas para eventos 
nupciales y, desde luego, las tradi-
cionales callejoneadas.

Barragán Ocampo comentó 
que durante los primeros meses 
del año se han registrado bodas 
destino provenientes de Nuevo 
León y de ciudades de Estados Uni-
dos; esto, gracias a la promoción 
que se realiza en las redes sociales 
de la dependencia y algunos me-
dios especializados.

Otro de los logros que se obtu-
vo para Zacatecas, dijo, fue la pu-
blicidad que se realizó en las plata-
formas digitales https://www.
expotuboda.com.mx/ y https://
bodissima.mx/

PRESENTAN INICIATIVA DE LEY DE FOMENTO 
A LA GASTRONOMÍA 

estacionamientos y fachadas de 
viviendas.

Cabe mencionar que Jerez es 
el que tiene más observaciones, 
mientras que Teúl de González Or-
tega es el que cuenta con menos 
señalamientos por parte de Turis-
mo federal.

Ante ello, recalcó que no se 
perderá ningún nombramiento de 
Pueblo Mágico, ya que todo es fá-
cil de solventar; incluso, dijo, se 
harán dichas modificaciones an-
tes de que concluya el año.

Le Roy Barragán agregó que 
se tiene la pretensión de aumen-
tar el número de Pueblos Mágicos 
en Zacatecas, y el que pudiera in-
tegrarse más rápido a esa lista 
sería Villanueva, “que cuenta con 
todo para hacerlo”, puntualizó.

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Autoridades 
de la Secretaría de Turismo (Sec-
turz) detallaron las actividades 
de los segmentos de reuniones y 
deportivo, que se llevarán a cabo 
en la capital zacatecana y en el 
Pueblo Mágico de Guadalupe, don-
de se espera la participación de 
más de 2 mil 700 personas de dis-
tintas partes de México.

De acuerdo con un comuni-

cado, se trata de la “Cuarta Expo 
Electrib, Foro Eléctrico Interna-
cional Bajío” y de la “Séptima Fe-
cha del Circuito Zacatecano de 
Ciclismo MTB”.

El primer evento se realizará el 
7 y 8 de julio, en el Palacio de Con-
venciones, y, el segundo, el próxi-
mo 3 de julio, en la pista de ciclismo 
ubicada en La Zacatecana.

Cabe mencionar que la cuar-
ta Expo Electrib, Foro Eléctrico 
Internacional Bajío reunirá a mil 

500 personas de Aguascalientes, 
Guanajuato, Querétaro, San Luis 
Potosí y Zacatecas, agrupadas 
en marcas del gremio eléctrico, 
constructores, desarrolladores 
y proveeduría de servicios.

Para la Séptima Fecha del Cir-
cuito Zacatecano de Ciclismo MTB 
se estima la asistencia de mil 200 
competidores de los estados de la 
región centro-norte del país, quie-
nes participarán en 32 categorías, 
así como en un medio maratón.
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CAPACITAN A PERSONAL 
DE LA CASA CUNA PLÁCIDO 
DOMINGO

RATIFICAN A TITULAR 
DE LA SECRETARÍA DE 
GOBIERNO EN LA CAPITAL
ZACATECAS, ZAC.- El Cabildo de 
la capital del estado nombró este 
jueves a Ma. Magdalena Beltrán 
Vázquez como secretaria gene-
ral de Gobierno del municipio.

La ratificación, se informó en 
un comunicado, se dio con 14 vo-
tos a favor y una abstinencia.

La recién nombrada secretaria 
general agradeció los votos de los 
regidores asistentes a la décima 
sesión ordinaria de Cabildo, que en-

cabezó el presidente municipal de 
Zacatecas, Jorge Miranda Castro, 
así como el respaldo de la síndico 
municipal, Ruth Calderón Babún.

SOLICITUD EN FAVOR DE 
LAS MORISMAS
Durante la sesión, el secretario de 
Obras Públicas, Luis Mario Báez, 
expuso una serie de solicitudes 
por parte de los capitalinos que 
recrean las Morismas de Bracho.

Dentro de estas, destacó la 
necesidad de unos sanitarios, 

pues los que hay en Lomas de 
Bracho son insuficientes para la 
cantidad de participantes y asis-
tentes al evento.

“Hay un módulo obsoleto de 
baños que atiende a un promedio 
de 15 mil actores e integrantes 
de las festividades (…) aparte de 
que está obsoleto, requiere una 
ampliación por el número de 
usuarios que tienen y esto con-
lleva las adecuaciones técnicas 
necesarias con obras hidráulicas 
eléctricas sanitarias”, expresó.

ECODIARIO

REENCARPETAN 
CALLES EN EL ORITO 
Y EN LA COLONIA 
NUEVA GENERACIÓN

ZACATECAS, ZAC. -El Ayuntamien-
to de Zacatecas, a través de la Se-
cretaría de Obras Públicas, entregó 
a la ciudadanía dos trabajos de re-
encarpetamiento, en las que se in-
virtieron poco más de 1 millón de 
pesos.

Dichas obras, se informó en 
un comunicado de prensa, se 
efectuaron en la colonia Nueva 
Generación y en la primera sec-
ción de El Orito, en las calles Igual-
dad y Costic, respectivamente.

Cabe señalar que el presidente 
municipal de Zacatecas, Jorge Mi-
randa Castro, acompañado por el 
titular de Obras Públicas, Luis Ma-
rio Báez, entregaron los trabajos.

Las autoridades municipales 

ECODIARIO destacaron que estas obras tie-
nen una durabilidad de hasta 30 
años, pues los materiales son de 
mayor calidad, siempre y cuando 
se cuiden y conserven por parte 
de los beneficiarios.

En representación de los co-
lonos, la señora Leticia Moloch Or-
tega agradeció las atenciones re-
cibidas; de igual forma, aprovechó 
para recordar otras solicitudes 
que son prioritarias para el sano 
desenvolvimiento de las familias 
zacatecanas.

En el evento estuvieron pre-
sentes también las regidoras Sal-
ma Sarahí Cruz y Ruth Esquivel, 
así como el director de Participa-
ción Ciudadana, Luis Campos, y el 
titular del Órgano Interno de Con-
trol, Víctor Anaya.

GUADALUPE, ZAC.- El alcalde de 
Guadalupe, Julio César Chávez 
Padilla, atiende las necesidades y el 
mantenimiento de los edificios 
históricos, al priorizar los espacios 
para la conservación de documentos 
de carácter histórico.

Tal es el caso de las instalaciones 
de la Crónica Municipal, cuya 
inversión superó los 470 mil pesos 
en lo referente a la construcción 
de una segunda planta, de acuerdo 
a un comunicado.

En el lugar también se hicieron 
trabajos de impermeabilización, 
aplanado de yeso y la aplicación 

de pintura vinílica en muros y 
plafones; también la instalación 
de puerta y ventana de cristal 
templado de 9 milímetros de 
espesor, lámparas LED de 33 watts 
y una escalera metálica.

Con respecto a esta obra, 
Chávez Padilla informó que se 
intervinieron las instalaciones en 
dos aspectos, uno en cuestión de 
remodelación y rehabilitación de la 
única planta existente de la crónica, 
y la construcción del segundo nivel 
de la misma, con el objetivo de 
resguardar, promocionar y generar 
un sentido de identidad en los 
guadalupenses con el acervo 
histórico que se resguarda.

A nte el lo ,  el  cronis ta del 
municipio, Fernando Villegas 
Mar t ínez ,  infor mó que es te 
proyecto es parte de los eventos 
conmemorativo por el Bicentenario 
de la Instalación del Pr imer 
Ayuntamiento de Guadalupe.

Por su parte, Jesús Benito 
López Domínguez, presidente de 
la Sociedad Mexicana de Geografía 
y Estadíst ica en Zacatecas, 
in f or mó que en las  nuevas 
instalaciones del lugar se albergará 
la Biblioteca y Mapoteca “Salvador 
Vidal”, que contiene más de 3 mil 
volúmenes especializados, que 
desde 2010 fueron donados al 
estado desde la capital del país.

REHABILITAN PRIMERA PLANTA DEL EDIFICIO 
DE LA CRÓNICA MUNICIPAL

ECODIARIO

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Para propor-
cionar atención de calidad a los 
niños acogidos por temas de aban-
dono, orfandad y maltrato infantil, 
se llevó a cabo el primer curso-
taller denominado “Psicología y 
Bienestar”, al que asistieron tra-
bajadores y directivos de la Casa 
Cuna Plácido Domingo, que de-
pende del Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia 
(SEDIF).

La capacitación, se informó en 
un comunicado, tuvo una dura-
ción de 8 horas y se realizó en tres 

grupos, para lograr la participación 
y asistencia de las 65 personas 
que laboran en los cuatro turnos 
de esta institución, a cargo de Ve-
rónica Delgado.

Cabe mencionar que fue im-
partido de manera gratuita por 
representantes de la Asociación 
Civil Psicólogos Profesionales 
para el Bienestar Social, con el 
apoyo del Colegio de Psicólogos 
de Zacatecas.

Los temas desarrollados fue-
ron: “Función y vocación parental”, 
“Gelatina o guillotina”, “Comunica-
ción asertiva”, “Duelo en la infancia” 
e “Inteligencia emocional en niños”.
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ZACATECAS, ZAC.- Directores y 
rectores de Educación Superior 
de Zacatecas establecieron líneas 
de trabajo para reintegrar a los 
salones de los jóvenes que han 
abandonado sus estudios en los 
últimos años.

Por ese motivo, después de 
cuatro años, se realizó una asam-
blea general de la Comisión Estatal 
para la Planeación de la Educación 
Superior (Coepes), a la que asis-
tieron los titulares de institutos tec-
nológicos y universidades públicas, 
autónomas y particulares.

A nombre del gobernador Da-
vid Monreal Ávila y de la secreta-
ria de Educación, Maribel Villal-
pando Haro, la subsecretaria de 
Educación Media Superior y Su-

GUADALUPE, ZAC.- "Hoy deben 
empezar a planear su porvenir, 
las metas que se propongan ", 
fue lo que dijo en su mensaje, Ju-
lio César Chávez Padilla, en la ce-
remonia de clausura de la Gene-
ración 2019-2022 del Turno 
Matutino del Plantel 1 del Colegio 
de Bachilleres del Estado de Zaca-
tecas (COBAEZ).

El  alcalde compar tió sus 
aprendizajes personales de los 
años en que fue estudiante de esa 
institución, rememoró el recorri-

BUSCAN INSTITUCIONES 
REINTEGRAR A JÓVENES 
A LAS ESCUELAS

ECODIARIO

ECODIARIO

perior, Gizel Liliana Llamas Ibarra, 
manifestó la importancia de ac-
tualizar las estrategias que me-
joren la educación superior en el 
estado. 

Cabe señalar que, al retomar 
los trabajos de esta comisión, se 
busca lograr una coordinación per-
manente entre las instituciones 
educativas y fomentar su vincu-
lación con la sociedad en general.

En la asamblea se analizaron 
las problemáticas de cada institu-
ción, de tal forma que pueda orien-
tarse que los planes y programas 
de estudio logren que los estudian-
tes no abandonen sus estudios.

Los participantes coincidieron 
en crear protocolos para erradi-
car el acoso, la violencia de géne-
ro y cuidar la salud emocional de 
los estudiantes. 

do diario que hacía entre su casa 
de infancia y el plantel, el tema aca-
démico y deportivo como discipli-
nas importantes en su vida, sien-
do ahí el momento donde empezó 
a tomar sus propias decisiones.

"Que nadie les diga qué hacer, 
esa la diferencia entre el éxito y el 
fracaso en la vida", expuso Chávez 
Padilla, al tiempo que exhortó a los 
egresados a que se preparen por-
que van a dejar una herencia, pun-
tualizando la importancia de tener 
una formación académica, "uste-
des serán los ciudadanos que mue-
van el mundo, aquellas mujeres y 

hombres de bien y de progreso 
que necesita la ciudad, agradez-
can a sus docentes, padres y fa-
miliares por todos los esfuerzos 
que han realizado para que se en-
cuentren hoy aquí", manifestó.

Previo a la entrega de docu-
mentación a los alumnos de la ins-
titución, María Guadalupe Tala-
mantes Sánchez, directora del 
Plantel 1 Zacatecas, manifestó que 
la institución cumplió con la enco-
mienda de formar a jóvenes zaca-
tecanos en el nivel medio superior, 
de manera fuerte, resiliente y con 
excelente ánimo.

ENCABEZA ALCALDE DE 
GUADALUPE CEREMONIA 
DE GRADUACIÓN DEL COBAEZ

REALIZA SSZ CONGRES0 
INTERINSTITUCIONAL 
PARA PASANTES 
DE ENFERMERÍA
ZACATECAS, ZAC.- Bajo la premisa 
de que la salud es uno de los ejes 
primordiales para el gobernador 
David Monreal Ávila, la Secretaría 
de Salud de Zacatecas (SSZ) or-
ganizó el Décimo Congreso Inte-
rinstitucional de Investigación para 
Pasantes de Enfermería, en el que 
se mostraron los trabajos de di-
chos profesionales, elaborados 

ECODIARIO durante su servicio social en dis-
tintas instituciones de salud.

Participaron 320 pasantes en 
enfermería que realizaron su ser-
vicio social en el ciclo 2021–2022, 
en los institutos Mexicano de Ser-
vicio Social (IMSS) y el de Seguri-
dad y Servicios Sociales de los Tra-
bajadores del Estado (ISSSTE), así 
como en la Secretaría de la De-
fensa Nacional (Sedena); 13 pre-
sentaron trabajos expuestos de 

manera oral y 19 en la modalidad 
de cartel educativo.

Uswaldo Pinedo Barrios, titular 
de la SSZ, reconoció a los asisten-
tes por el esfuerzo y dedicación brin-
dados todos los días en las unidades 
donde fueron asignados. Además, 
los motivó a no dejar nunca el espí-
ritu científico para continuar con 
trabajos de investigación en bene-
ficio de la sociedad y el bienestar de 
las familias zacatecanas.

ZACATECAS, ZAC.- Con el propó-
sito de certificarse en “Impartición 
de cursos de formación del capi-
tal humano de manera presencial 
grupal” con código EC0217.01 y 
Nivel 3, bajo el modelo ‘CONOCER-
SEP’, particularmente docentes y 
personas que ya poseen conoci-
mientos, habilidades, destrezas y 
actitudes para la impartición de 
cursos, que se desempeñan como 
instructores o facilitadores que 
realizan actividades de prepara-
ción, conducción y evaluación de 
las sesiones mediante el empleo 
de técnicas instruccionales y gru-
pales, y que faciliten los procesos 
de enseñanza aprendizaje antes, 
durante y al final del curso; este 
jueves en la sala de usos múltiples 
de la Unidad Académica de Odon-
tología (UAO), inició el proceso de 
evaluación para los candidatos a 

certificarse de acuerdo con el Plan 
de Evaluación.

El responsable de la Entidad de 
Certificación y Evaluación de Com-
petencias Laborales de la Coordi-
nación de Vinculación de la UAZ, 
Humberto López Herrera, señaló 
que el 16 y 17 de junio de 2022, se 
llevó a cabo el curso taller para la 
alineación al Estándar de Compe-
tencia impartido por la docente 
Gloria Edith Pérez García, con el 
objetivo de reforzar los conoci-
mientos con fines de la evaluación 
de los candidatos a certificarse de 
forma individual. 

Asimismo, el docente comen-
tó que Elda Araceli García Mayor-
ga, Mónica Juanita Rodríguez Bu-
garín, Araceli Graciano Gaytán, 
Rocío Ramírez Flores y Sandra 
Paola Guerrero Solís, son las do-
centes que iniciaron con el proce-
so de certificación de acuerdo con 
el calendario de evaluaciones. 

INICIA EVALUACIÓN 
DE CANDIDATOS A CERTIFICARSE 
EN MODELO ‘CONOCER-SEP’
ECODIARIO
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OFERTARÁN 
200 VACANTES EN 
FERIA DEL EMPLEO 
EN RÍO GRANDE
RÍO GRANDE, ZAC.- El Ayunta-
miento de Río Grande, en coor-
dinación con el Gobierno de 
Zacatecas, realizará una Feria 
Regional del Empleo, a la que 
acudirán más de 50 empresas 
para ofertar 200 vacantes.

De acuerdo con un comuni-
cado, y para atender una de las 
demandas que tiene la población 
del municipio, este jueves el di-
rector de Desarrollo Económico, 
Jaime Cortes Acuña, se reunió 

ECODIARIO con el subsecretario del Servi-
cio Estatal del Empleo, Jaime 
Oswaldo Pinales Rodríguez.

Cortes Acuña puntualizó que, 
dentro de las acciones estable-
cidas por el alcalde Mario Córdo-
va Longoria, destaca el estable-
cer proyectos y programas que 
ayuden a generar empleos para 
la población, ya que después de 
la pandemia hubo un decremen-
to de los mismos y la economía 
de la región disminuyó.

“Por lo que, por indicaciones 
del alcalde, realizamos gestio-

nes y acciones con otros órde-
nes de gobierno para que se pue-
dan generar condiciones de 
desarrollo económico en Río 
Grande y así detonar la econo-
mía de las familias riogranden-
ses”, afirmó.

En este sentido reiteró que, 
en esta Feria Regional del Em-
pleo, lo que se pretende es que 
se puedan establecer acciones 
que reactiven la economía de la 
población, pero, sobre todo, que 
se tengan empleos para las fa-
milias y hogares de Río Grande.

RESTAURAN ANTIGUA 
PRESIDENCIA 
MUNICIPAL 
DE FRESNILLO

FRESNILLO, ZAC.- El alcalde Saúl 
Monreal Ávila recibió, por parte 
del Instituto Nacional de Antro-
pología e Historia (INAH), la reha-
bilitación del edificio de la antigua 
Presidencia Municipal, que fue 
intervenido luego de ser afecta-
do por un incendio en noviembre 
de 2020.

A través de un comunicado 
de prensa, el primer edil expresó 
que, con la primera etapa de la 
restauración del inmueble, en 
Fresnillo se sienta un precedente 
a partir de la rehabilitación de es-
pacios históricos.

Cabe mencionar que el edi-
ficio será destinado para la 
Casa Municipal de Cultura “Ma-

ECODIARIO teo Gallegos”, artista fresnillen-
se que realizó los murales del 
lugar, por lo que “pronto serán 
intervenidos para darles man-
tenimiento, antes de la apertu-
ra de este espacio”.

De igual forma, Monreal Ávila 
adelantó que se prepara un pro-
grama para remodelar las facha-
das del Centro Histórico, para que 
haya una armonía y mejore sig-
nificativamente la imagen urba-
na de El Mineral.

Por su parte, José María Mu-
ñoz Bonilla, titular del Centro INAH 
Zacatecas, precisó que se realizó 
un trabajo minucioso en el edifi-
cio emblemático, donde partici-
paron ingenieros, restauradores 
y especialistas, entre otros, para 
darle una atención integral.



FIRMA FRESNILLO CONVENIO 
PARA LA REACTIVACIÓN 
ECONÓMICA 

AUTORIZA COPLADEMUN PAQUETE PARA MEJORA 
DE VIVIENDA EN JEREZ
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DISMINUYE 
LA PRESENCIA 
DE JORNALEROS 
EN RÍO FLORIDO

FRESNILLO, ZAC.- El alcalde Saúl 
Monreal Ávila encabezó este jue-
ves la sesión ordinaria de Cabildo, 
en la que se aprobó, por unanimi-
dad, la firma conjunta para el Con-
venio de Coordinación de Accio-
nes con Gobierno del Estado, con 
respecto al programa de financia-
miento de fondos especiales para 
municipios 2022 para la reactiva-
ción económica.

En este sentido, se informó en 
un comunicado, el municipio apor-

ECODIARIO tará la cantidad de 5 millones de 
pesos, mientras que el estado lo 
hará con 10 millones de pesos.

Ante ello, el pleno autorizó por 
unanimidad la firma del convenio 
para la ocupación de dos parcelas 
en la comunidad Tapias de Santa 
Cruz, que se utilizarán en el pan-
teón de dicha comunidad.

Se trata de las parcelas 667 y 
111, con una superficie de 0-92-
18.840 y 2-58-77.130 hectáreas, 
respectivamente.

Asimismo, los regidores apro-
baron la propuesta de que el se-

cretario del ayuntamiento, Martín 
Álvarez Casio, fuera nombrado 
como representante del gobierno 
municipal ante la Junta de Gobier-
no del Instituto Tecnológico Supe-
rior de Fresnillo (ITSF); Andrés Váz-
quez Ortega fungirá como su 
suplente.

De igual manera, luego de su 
análisis y discusión, se aprobaron 
los dictámenes referentes a los 
informes financieros de ingresos 
y egresos correspondientes a ene-
ro, febrero y marzo, así como al in-
forme trimestral de enero a marzo.

EGRESA GENERACIÓN 
2019-2022 DE LA ESCUELA 
CANDELARIO HUÍZAR

FRESNILLO, ZAC.- Este año, las au-
toridades municipales esperaban 
más de 7 mil jornaleros, sin em-
bargo, comerciantes de la comu-
nidad Río Florido reportaron que 
son menos los trabajadores agrí-
colas que llegaron en este 2022.

Los vendedores aseguraron 
que la disminución de jornaleros 
se observa notablemente, debido 
a que antes se veían más traba-
jadores agrícolas en las distintas 
calles de la comunidad, sin em-
bargo, este año no ha sido de esa 
forma.

En este sentido, destacaron 
que esto afecta a la economía de 
la localidad, pues hay menos ven-

TEXTO Y FOTOS: CECILIA PALACIOS tas para ellos.
Los entrevistados declararon 

que varios de los obreros agríco-
las han dicho que hay menos tra-
bajo y, por lo tanto, la paga es me-
nor, por lo que optan por irse a 
otras entidades.

Por otra parte, Rubén Rentería 
Elizalde, titular de Sanidad, infor-
mó que hasta el momento no se 
han reportado decesos, como en 
temporadas anteriores, ya que se 
presentaban riñas entre los tra-
bajadores agrícolas.

Finalmente, el funcionario mu-
nicipal declaró que en el caso de 
las casas que son rentadas por 
los jornaleros, son sanitizadas 
cada semana, con el fin de dismi-
nuir contagios por coronavirus.

JEREZ, ZAC.- En el recinto del Tea-
tro Hinojosa, el Ayuntamiento de 
Jerez, a través del Instituto de 
Cultura Jerezano, en conjunto 
con la Escuela de Música Can-
delario Huízar, llevó a cabo la gra-
duación de la generación 2018-
2022 de los técnicos en canto, 
trompeta y piano.

De acuerdo con un comuni-
cado de prensa, los alumnos, 
maestros y graduados, deleita-
ron a los presentes con un reci-
tal de piano, canto, guitarra y 
trompeta; entre las melodías in-
terpretadas, destacaron “Oda a 
la alegría”, “Cielito lindo”, “La llo-

ECODIARIO rona”, “O sole mío” y “Per Elisa”.
Berta Lucia Varela, jefa del 

Departamento de Centros de Ca-
pacitación para el Trabajo, incitó 
a los jóvenes a ponerse metas y 
explorar campos nuevos, para 
después felicitar a los jóvenes 
por su logro.

Posteriormente, la maestra 
María Esther Ibarra Guzmán re-
cordó que la obtención de grado 
y el recital musical forman parte 
de las actividades de fomento a 
la cultura de la actual adminis-
tración, a través de la Escuela de 
Muisca Calendario Huizar, “con 
el objetivo de fomentar concien-
cia artística y musical que ca-
racteriza a nuestro municipio”.

ECODIARIO

JEREZ, ZAC.- En su cuarta asam-
blea ordinaria, el Consejo de Pla-
neación y Desarrollo Municipal Co-
plademun autorizó recursos 
provenientes del Fondo 3, por un 
monto de 2 millones de pesos para 
un programa de mejoramiento de 
vivienda consistente en la dota-
ción de calentadores solares a fa-
milias jerezanas.

En su calidad de secretaria téc-
nica del consejo, la directora de De-
sarrollo Económico y social Alma 
Araceli González Ávila expuso ante 
el consejo las propuestas, entre las 
que destacó el programa de vivien-
da, que recibió el respaldo unáni-
me, lo mismo que la permuta de 
una obra que se había aprobado 
para un espacio deportivo y se 
cambiará por una red de alcanta-
rillado de la calle Durazno en la Er-
mita de Guadalupe. Igualmente se 
modificó el monto aprobado para 
el convenio con la Secretaría de 
Agua y Medio Ambiente (SAMA) 
aprobada en la segunda sesión.

Atendiendo a dos solicitudes de 
pavimentación, se presentó el diag-
nóstico del Sistema Municipal de 
Agua Potable y Alcantarillado de Je-
rez (simapaj), sobre la situación que 

priva en las instalaciones de la tube-
ría y tomas en la calle Aurora del frac-
cionamiento Jardines de la Victoria 
y Calle Chicomostoc en colonia Hi-
dráulica, en las cuales se concluyó 
que primero deben hacerse los cam-
bios recomendados por el organis-
mo operador del agua, a efecto de 
programar en futuros paquetes de 
obra, la pavimentación de ambas.

El director de Obras y Servicios 
públicos Alfredo Marín Luna dio a 
conocer los avances que presentan 
los proyectos aprobados en el ter-

cer paquete y respondió inquietu-
des de algunos representantes ciu-
dadanos en el consejo, sobre 
acciones como drenaje y alcanta-
rillado, al igual que el arreglo de al-
gunos caminos que están progra-
mados para realizarse a la brevedad.

En lo que respecta al proyecto 
de calentadores solares, Alma Ara-
celi González Ávila detalló que será 
sin ningún costo para los interesa-
dos, quienes deben acudir a la Direc-
ción de Desarrollo Económico y So-
cial y llenar un formato de solicitud.
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REALIZAN CARAVANA REGIONAL 
DE EMPODERAMIENTO DE LA MUJER 

DALE CLICK AQUÍ PARA VER MÁS

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- En el Centro de 
Convenciones de El Mineral se rea-
lizó la primera Caravana Regional 
de Empoderamiento de la Mujer 
Zacatecana, con el objetivo de im-
pulsar su potencial para que logren 
un crecimiento personal, social, eco-
nómico, cultural y educativo.

De acuerdo con un comunica-
do, el alcalde Saúl Monreal Ávila 
agradeció que Fresnillo fuera la sede 
de este evento regional, ya que es 
el municipio con mayor número de 
mujeres emprendedoras y el prin-
cipal contribuidor al Producto Inter-

no Bruto (PIB) del estado.
Agregó que en el gobierno mu-

nicipal hay apertura y se trabaja 
continuamente para favorecer al 
sector comercial y a las mujeres 
empresarias, por ello, se convino 
con el Gobierno del Estado para otor-
gar préstamos a emprendedoras; 
además, dijo, frecuentemente se 
realizan este tipo de ferias donde 
pueden ofertar sus productos.

Por su parte, Verónica Yvette 
Hernández López de Lara, secretaria 
de Administración, mencionó que se 
trabaja para la erradicación de la bre-
cha de desigualdad entre mujeres y 
hombres con este tipo de eventos.

Asimismo, precisó que se tra-
baja por una equidad en lo laboral, 
velar por la salud y bienestar, pro-
mover la educación y el desarrollo 
de las niñas y mujeres para, poste-
riormente, evaluar y difundir los re-
sultados de estas acciones.

Cabe mencionar que en esta 
primera caravana regional partici-
paron instituciones educativas, cá-
maras y diversas dependencias es-
tatales, además de emprendedoras 
de Fresnillo, Valparaíso, Enrique Es-
trada, Calera, Morelos, Pánuco, Ve-
tagrande, Concepción del Oro, El 
Salvador, Mazapil, Melchor Ocampo 
y Villa de Cos.

CONCLUYEN 456 PERSONAS SUS 
TALLERES EN LOS CDC DE JEREZ

JEREZ, ZAC.-Un total de 456 per-
sonas, distribuidas en más de 70 
talleres, ubicados en los diversos 
Centros de Desarrollo Comunita-
rio (CDC), concluyeron su ciclo de 
capacitación y realizaron una 
muestra de lo aprendido durante 
el año.

En la ceremonia de clausura, 
se informó en un comunicado de 
prensa, la presidenta honorífica 
del Sistema Municipal para el De-
sarrollo Integral de la Familia (SM-
DIF), Bertha Alicia García Duarte, 
recordó que es una tradición del 
propio sistema contribuir a la for-
mación del factor humano me-
diante estos cursos, los cuales 
brindan a los jerezanos la oportu-
nidad de fortalecer talentos, que 

ECODIARIO se reflejarán en nuevos ingresos 
económicos.

Por su parte, la directora del 
SMDIF, Jessica Cuevas Cuevas, 
invitó a los participantes a nunca 
dejar de aprender y superarse, ya 
sea a través de estos talleres o de 
otras oportunidades que se pre-
senten en la vida.

Posteriormente, el alcalde José 
Humberto Salazar Contreras en-
cabezó, junto con la presidenta 
honorífica del SMDIF, la entrega 
de reconocimientos a los talleres 
de cada uno de los Centros de De-
sarrollo Comunitario e instructo-
res, además de las constancias 
respectivas a los niños de la guar-
dería María Guadalupe Campos 
Navarro, de la colonia San Isidro, 
y de los CAIC de Los Rodarte y El 
Porvenir.

El programa artístico consis-
tió en una muestra de las diver-
sas disciplinas que se realizan en 
los talleres El Molino, dirigido por 
María de Jesús Bañuelos Rodrí-
guez; San isidro, a cargo de María 
Merced García Román, CEBIS, que 
coordina Soledad Beatriz Acuña 
Morales; Niños Héroes, a cargo 
de Diana Zacarías; Guadalupe, con 
la dirección de Guillermina García 
García; Artesanal, encabezado 
por María Elena Aguilar Guerrero 
y Oswaldo Rodríguez Berumen, 
así como Ermita de Guadalupe, 
bajo la dirección de Lidia Murillo 
Botello.

Cabe mencionar que en el ex-
terior del Teatro Hinojosa se pudo 
apreciar una muestra artesanal y 
venta de lo realizado en los diver-
sos talleres.

https://drive.google.com/drive/folders/1c2S7z8D91kAH0A_zg1Iyvhpo4QYvE5xd?usp=sharing
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ASESINAN A UN HOMBRE 
EN TRANCOSO

HIEREN A MENOR DE 
EDAD EN LA CAPITAL
ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Al filo de las 7 
de la mañana de este jueves, lo-
calizaron a dos personas sin vida 
dentro de un estanque de agua, 
estaban envueltos en cobijas.

Personas que transitaban por 
el lugar hicieron un llamado al Sis-
tema de Emergencias 911 y re-
portaron la presencia de una per-
sona dentro del estanque, ya que 

ZACATECAS, ZAC.- Un joven de 15 
años fue víctima de un ataque ar-
mado en la colonia Lázaro Cárde-
nas; resultó herido y fue traslada-
do al hospital.

Minutos después de las 10 de 
la noche de este miércoles, sujetos 
armados atacaron al menor de 
edad a balazos en la calle Francis-
co Villa, en la colonia Lázaro Cár-
denas, rápidamente vecinos del 
lugar dieron aviso a las autoridades.

ECODIARIO

Elementos de seguridad se 
movilizaron hasta el lugar del ata-
que, en donde se encontró al joven 
herido, a quien paramédicos de 
Cruz Roja Mexicana atendieron y 
trasladaron al hospital para su 
atención médica.

Mientras el joven era atendido, 
simultáneamente el lugar fue des-
alojado y acordonado. Minutos 
más tarde, fue puesto a disposi-
ción de la Fiscalía General de Jus-
ticia del Estado de Zacatecas 
(FGJEZ).

HALLAN 2 CUERPOS SIN 
VIDA EN UN ESTANQUE 
EN ZACATECAS

GUADALUPE, ZAC.- Elementos de 
la Policía Metropolitana (Metro-
pol) detuvieron a un hombre que 
contaba con una orden de apre-
hensión vigente, por el delito de 
robo calificado.

Los efectivos policiales se en-
contraban patrullando en la co-
lonia SPAUAZ, sobre la calle Es-
c u e l a  d e  M i n a s ,  c u a n d o 
observaron cómo un masculino, 
ante la presencia policial, mostró 
una actitud evasiva y trató de es-
conderse en un local comercial.

Por lo anterior, los oficiales le 

ECODIARIO dieron alcance y, tras realizarle 
una inspección física, no se le en-
contró en posesión de objetos 
constitutivos de delito; sin embra-
go, al consultar sus datos gene-
rales en el Sistema de Plataforma 
México, se obtuvo que contaba 
con una orden de aprehensión por 
el delito de robo calificado.

Por lo antes señalado, los uni-
formados procedieron con la de-
tención de quien se identificó 
como Sebastián, de 28 años, 
mismo que fue puesto a dispo-
sición de la autoridad compe-
tente para cumplir con el man-
damiento judicial.

TRANCOSO, ZAC.- Un hombre fue 
ejecutado a balazos alrededor de 
las 8 de la mañana de este jueves 
en la privada Jasso, aparentemen-
te presentaba signos de tortura.

Fueron vecinos de esa zona 
quienes dieron aviso a las autori-
dades sobre el ataque armado, por 

ECODIARIO

DETIENE A HOMBRE 
POR DELITO DE ROBO

a lo lejos se podía ver una parte 
del cuerpo, inmediatamente ele-
mentos de seguridad se trasla-
daron hasta el lugar y confirma-
ron el hecho.

La Policía de Investigación 
(PDI) arribó al lugar y solicitó el 
apoyo de rescatistas de la de Pro-
tección Civil (PC) para que reali-
zaran la extracción del cuerpo y, 
una vez que estaban sacando a 
la persona se dieron cuenta de 

que había una segunda.
Las labores de extracción de 

los cuerpos tardaron unos minu-
tos, una vez afuera fueron tras-
ladados a la Dirección General de 
Servicios Periciales (DGSP) para 
su identificación.

La Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) confirmó que el 
hecho fue reportado en la co-
lonia El Jaralillo, de la capital 
zacatecana.

lo que elementos policiales de di-
versas corporaciones atendieron 
se movilizaron hasta el lugar de los 
hechos.

Cuando arribaron al lugar, en-
contraron a un hombre ya sin sig-
nos vitales y con impactos de arma 
de fuego.

Una vez que confirmaron la 
falta de signos vitales de la vícti-

ma, el lugar fue desalojado y pues-
to a disposición de personal de la 
Fiscalía General de Justicia del Es-
tado de Zacatecas (FGJEZ) para 
iniciar con la carpeta de investi-
gación correspondiente.

El hombre sin vida de quien se 
desconoce su identidad, fue lleva-
do a la Dirección General de Servi-
cios Periciales (DGSP).
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CUMPLIMENTAN 
ORDEN DE CATEO 
EN ZACATECAS; HAY 
TRES DETENIDOS

PARTICIPAN MUJERES EN 
APARATOSO ACCIDENTE 
EN EL BULEVAR

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Personal de las 
áreas de inteligencia de gabinete 
y campo de la Secretaría de Segu-
ridad Pública (SSP), en coordina-
ción con la Delegación de la Fisca-
lía General de la República (FGR) 
en Zacatecas, en atención a una 
orden judicial, cumplimentaron una 
orden de cateo en un domicilio del 
municipio de Zacatecas, en donde 
fueron detenidas tres personas y 
se aseguró un arma de fuego.

Previa solicitud, se obtuvo del 

Juzgado de Control una orden de 
cateo, la cual se dio en seguimien-
to a una carpeta de investigación.

En una acción coordinada, SSP 
y FGR llevaron a cabo dicha técni-
ca de investigación en un domicilio 
ubicado en la colonia Francisco E. 
García, en la capital del Estado, en 
la cual fueron detenidas tres per-
sonas; además, se aseguró un 
arma de fuego, dosis de probable 
droga, un equipo de comunicación 
y diversos indicios que fueron 
puestos a disposición de la autori-
dad competente.

GUADALUPE, ZAC.- Paramédicos 
y personal de rescate de Pro-
tección Civil Estatal atendieron 
un choque frontolateral entre 
dos vehículos, en hechos que 
ocurrieron en la calzada Revo-
lución Mexicana, en esta cabe-
cera municipal. 

Al llegar a la ubicación fue 
localizado un vehículo compac-

ECODIARIO to marca Honda modelo Accord 
color arena que era conducido 
por Karla Samanta, quien esta-
ba acompañada de su hijo de 13 
años; la mujer fue trasladada por 
socorristas de la Cruz Roja Mexi-
cana Zacatecas.

El otro vehículo participante, 
es un Volkswagen tipo Gol de 
color blanco placas del estado 
de Zacatecas, que era conduci-
do por Adriana, de 28 años, aten-

dida en el lugar.
Agentes de la Policía de Se-

guridad Vial tomaron conoci-
miento de los hechos. 

Los videos grabados por las 
cámaras de vigilancia mostra-
ron que el vehículo Honda, que 
circulaba con dirección Zacate-
cas hacia Guadalupe, perdió el 
control a causa de la alta velo-
cidad, pasó el camellón e impac-
ta a la otra unidad.
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PIDE GEOVANNA BAÑUELOS DISEÑAR ESTRATEGIA PARA PROTEGER A MIGRANTES 

SUMAN 124 MIL 808 HOMICIDIOS 
DOLOSOS EN ADMINISTRACIÓN DE AMLO
ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- El reporte ‘MX: 
La Guerra en Números’, de T-Re-
searchMX, detalló que, de acuerdo 
con el registro de homicidios do-
losos de la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana (SSPC), 
del 1 de diciembre de 2018 al 29 
de junio de 2022, tiempo que lleva 
la actual Administración del presi-
dente Andrés Manuel López Obra-
dor, las fiscalías estatales y fede-
rales han registrado 124 mil 808 
homicidios dolosos en México.

A lo largo de los 42 meses del 
sexenio de López Obrador, se man-
tiene una tendencia al alza en el 
registro de homicidios.

El mes con el mayor registro 
de homicidios dolosos fue octu-
bre de 2020, con 3 mil 347; en 
cambio, el mes con menor regis-
tro de homicidios dolosos fue 

enero de 2022 con 2 mil 261 
eventos, frente a febrero de 2021, 
considerado por las propias au-
toridades como el mes con me-
nos asesinatos.

La SSPC destacó que en lo que 
va del sexenio del presidente Ló-
pez Obrador, se registró una dis-
minución de 0.4 por ciento en los 
asesinatos.

Haciendo la comparativa de las 
muertes en el mismo periodo en 
otros sexenios, el actual Gobierno 
encabeza el registro de dicho de-
lito con 124 mil 808 incidentes, su-
perior al de la Administración pa-
sada, con Enrique Peña Nieto, que 
registró 74 mil 737.

En el mismo periodo de gobier-
no del expresidente Felipe Calde-
rón se registraron 53 mil 319 ase-
sinatos, y, en el gobierno del 
expresidente Vicente Fox, se re-
gistraron 35 mil 309.

VAN 10 Y NO 12 PERIODISTAS 
ASESINADOS: SSPC

CIUDAD DE MÉXICO.- Ante la la-
mentable pérdida de vidas huma-
nas al interior de un tráiler que fue 
localizado en San Antonio Texas, 
Estados Unidos, la senadora 
Geovanna Bañuelos conminó a la 
Secretaría de Relaciones Exterio-
res (SER) a instalar una mesa de 
trabajo con autoridades estadou-
nidenses a fin de diseñar una es-
trategia integral para la protección 
de migrantes.

Asimismo, la coordinadora del 
Grupo Parlamentario del Partido 
del Trabajo (GPPT) pidió a la Fis-
calía General de la República (FGR) 

ECODIARIO iniciar una carpeta de investiga-
ción con el objetivo de desman-
telar la red de tráfico de personas 
migrantes que operan en ambos 
lados de la frontera norte.

La legisladora por Zacatecas 
lamentó que entre los fallecidos 
se encuentren zacatecanos, por 
lo que se solidarizó con los fami-
liares y a través de sus redes so-
ciales puso a su disposición un 
medio de contacto para brindarles 
toda la ayuda que sea necesaria 
en estos momentos.

“Lamentablemente esta es 
una doble tragedia, por el dece-
so de hermanos migrantes y her-
manos de nuestro estado al con-

firmar que entre los muertos en 
San Antonio, Texas se encuen-
tran zacatecanos. Envío mis sin-
ceras condolencias a sus seres 
queridos. Y me pongo a disposi-
ción de sus familiares para apo-
yarles en todo lo que humana-
mente sea posible”.

En el documento que fue pre-
sentado a la Comisión Permanen-
te, Geovanna Bañuelos recordó 
que México es un país de origen, 
tránsito y destino de quienes bus-
can una mejor calidad de vida, por 
lo tanto, es responsable de imple-
mentar políticas públicas para pro-
mover, respetar, proteger y ga-
rantizar sus derechos.

ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- Ricardo Me-
jía Berdeja, subsecretario de Se-
guridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), afirmó que son 10 y no 
12 los periodistas asesinados en 
lo que va de 2022 en México.

“Queremos volver a subrayar 
porque se insiste en 12 (…) La ci-
fra que nosotros reiteramos es de 
10 compañeros (muertos), esto 
no significa y lo subrayó que en 
ellos casos de los compañeros Ca-
mero y Toledo no se sigan las in-
vestigaciones para dar con los cul-
pables y llevarlos a justicia”, dijo.

Lo anterior fue detallado en la 

conferencia matutina de Palacio 
Nacional, donde apuntó que los 
homicidios de Roberto Toledo, en 
Michoacán, y de Jorge Camero, 
en Sonora, no tienen relación con 
actividad periodística alguna.

“Se menciona el caso de Ro-
berto Toledo, de quien evidente-
mente es un caso lamentable por-
que es un homicidio de Zitácuaro 
que aconteció en febrero, pero ni 
los testimonios de la familia ni nin-
gún elemento de prueba acreditan 
una actividad de carácter perio-
dístico”, dijo.

“Toledo era auxiliar en un des-
pacho jurídico donde fue el even-
to, pero no tenía una actividad de 

carácter periodístico. Su vincu-
lación era porque el abogado ha-
cía comentarios en un programa 
de radio y de ahí vino la informa-
ción. Nos basamos en actuacio-
nes ministeriales”, subrayó.

“Es el caso de Jorge Camero 
de Empalme, él realmente se de-
dicaba a actividades políticas, 
había sido secretario particular 
del alcalde de ese municipio. Ha-
blando con la Fiscalía de Sonora 
en este tema, y en base las pes-
quisas e indagatorias no hay 
tampoco ningún elemento que 
acredite este dato que lo ubique 
con una actividad periodística”, 
agregó.

¿QUÉ QUIEREN LOS SACERDOTES?, 
¿QUE RESOLVAMOS PROBLEMAS 
CON VIOLENCIA?: AMLO

CIUDAD DE MÉXICO.- El presiden-
te Andrés Manuel López Obrador 
cuestionó a la Iglesia católica en 
México, quienes pidieron un cam-
bio en la estrategia de seguridad 
tras los asesinatos de dos sacer-
dotes jesuitas y un guía de turis-
tas en Cerocahui, en el estado de 
Chihuahua.

En la conferencia matutina de 
Palacio Nacional, López Obrador 
acusó una nueva campaña en 
contra de su Gobierno por estos 
asesinatos en el municipio de Uri-
que, y se lanzó contra los sacer-
dotes que han manifestado que 
ya no les alcanzan los abrazos ante 
los balazos del crimen organizado.

“El único prudente fue el plan-
teamiento de Francisco otros in-
cluso ahí en Chihuahua que saben 

ECODIARIO muy bien lo que sucedió, no fue-
ron capaces de decir: ‘esto se ori-
gina porque la autoridades locales 
protegieron a esta persona, y aun-
que había orden de aprehensión 
actuaba con absoluta libertad y 
participaba en política, pero como 
ayudaba a los partidos conserva-
dores tenía protección o actuaba 
con tolerancia’, pero eso no son 
capaces de decirlo los sacerdotes 
y no generalizo”, dijo.

Y esas expresiones de que ya 
no nos alcanzan los abrazos, ¿qué 
quieren entonces los sacerdotes?, 
¿que resolvamos los problemas con 
violencia?, ¿vamos a desaparecer 
a todos?, ¿apostar a la guerra? ¿Por 
qué no actuaron cuando Calderón 
de esa manera?, ¿por qué callaron 
cuando se ordenaban las masa-
cres?, ¿cuándo se puso en práctica 
el mátalos en caliente?”, subrayó.



 t
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“Cuantas veces hemos sufrido algún tipo de daño, el cual no ha sido 
indemnizado ya sea en daño a nuestro patrimonio, a nuestra reputación 
o bien por una negligencia”.

EL SENTIDO DEL DERECHO “IN ACTU”

La responsabilidad civil 
por daños a la persona

ÓSCAR 
CAMPOS En sentido estricto, la Respon-

sabilidad Civil es la necesidad 
de resarcir los daños y/o per-
juicios derivados del incumpli-

miento de una obligación imputable 
al deudor; esta es una necesidad ju-
rídica, una imposición dirigida a la 
persona para que ajuste su conducta 
a lo prescrito por la norma de Dere-
cho. Su objeto es la indemnización 
de los daños y/o perjuicios infligidos 
al acreedor, es decir, la reparación del 
deterioro que sufre su persona o en 
su patrimonio y/o el resarcimiento de 
las ventajas que dejó de percibir sien-
do consecuencia del incumplimiento 
de una obligación, sanción que debe 
afrontar quien violenta el orden nor-
mativo la cual pueda atribuirse a su 
conducta; el incumplimiento es im-
putable al deudor si obra con dolo o 
con culpa. 

El daño constituye quizá el elemen-
to principal para que se configure la 
Responsabilidad Civil, no puede haber 

responsabilidad sin la existencia de 
un daño. Se piensa sin duda que la 
existencia de responsabilidad va a 
estar determinada por la violación de 
un derecho, sin embargo hay que pro-
bar que se ha violado ese derecho, 
se coloca así el daño en un plano de 
análisis posterior.

En la evolución de las sociedades, 
la persona empieza a tener un senti-
miento de propiedad de las cosas que 
se encuentran en derredor y que le 
son útiles, son escasas y empieza a 
darles un valor que antes no tenían, 
en esta medida, piensa la víctima sa-
tisfacer una necesidad diferente, con-
sentirá el perdón por una suma de 
dinero, no habrá de cobrarse con la 
persona de su adversario sino con su 
patrimonio; por lo que en sede de Res-
ponsabilidad Civil no se habla de cual-
quier tipo de daño, sino de un daño 
resarcible para la víctima o acreedor.  

Tampoco va a ser resarcible el he-
cho del evento del daño, sino sólo sus 

consecuencias dañosas en la perso-
na; ya sea en su patrimonio o en sí 
misma. Para ello existen determina-
das características de todos los daños 
que son susceptibles de reparación: 
el daño debe ser cierto, la condición 
de la víctima, Identidad entre la per-
sona dañada y la persona perjudica-
da,  la condición del obligado y el be-
neficio perdido debe estar protegido 
por el ordenamiento jurídico.

El Código Civil del Estado define 
el perjuicio de la siguiente manera: 

“Artículo 1438. Se reputa perjuicio 
la privación de cualquiera ganancia 
lícita, que debiera haberse obtenido 
con el cumplimiento de la obligación.”

En el sector turístico hay la emo-
ción de pensar que los nuba-
rrones de poca productividad, 
aumento de inseguridad, dis-

minución de beneficios –trabajo, vi-
vienda, liquidez, salud, vida- a los cua-
les nos habíamos acostumbrado, 
serán remontados debido a que se 
inicia “la temporada alta”. Debido a la 
desaparición de procesos de evalua-
ción poco se dice del abandono es-
colar, del bajísimo rendimiento en el 
campo -por los escases de agua, el 
alto costo de los fertilizantes, la mi-
gración de los agricultores jóvenes- el 
temor colectivo como resultado de 
muertes derivadas de una salud sin 
atención adecuada y la desbordada 
maldad de los criminales; este perio-
do de vacaciones no parece ser el 
espacio que todos necesitamos para 
alcanzar la felicidad. Los peligros de 
una juventud que tiene derecho a di-
vertirse ¿son culpa de los padres, los 
maestros, o la propaganda desbor-
dada? ¿Se logrará que los jóvenes 
regresen sanos y salvos a sus hoga-

res después de una fiesta?
Aun sin la infraestructura para rea-

lizar estudios que permitan establecer 
metas con sustento, el pueblo sabio 
-no el safio- se da cuenta que aumen-
tan los riesgos para adultos jóvenes 
que acuden a una “cita de trabajo” 
Las instituciones educativas públicas 
están quedando sin espacio para au-
mentar la preparación de quienes se-
rían los promotores de un México más 
competitivo ¿De verdad la juventud 
ha perdido el ánimo de vencer obs-
táculos pues se le ha convencido que 
solo con dinero para asistir a una uni-
versidad costosa podrá triunfar? 
¿Quién promueve la participación 
esencial en politiquería de los estu-
diantes de Facultades públicas? ¿Por 
qué se ve a estos alumnos únicamen-
te como consumidores de becas, li-
mosneros del “bienestar” en suma 
fracasados en camino al suicidio?

A los pequeños en sus clase de ca-
tecismo, la escuela dominical o la es-
cuelita bíblica de vacaciones, se les mo-
tivaba a ser como ese hombre 

chaparrito, dedicado a trabajar con los 
gobernantes de la época quien se trepó 
en un árbol para aprovechar la única 
ocasión que vislumbró Zaqueo de ver 
pasar a Jesús de Nazaret, rumbo a Je-
rusalén ¿tienen hoy alguna motivación 
para trascender las personas que se 
ufanan de no creer en Dios, pero vencen 
su voluntad ante el dictado irracional 
de un líder que usa las estructuras reli-
giosas para manipular y causar daños 
a los feligreses? ¿Quiénes han abunda-
do más al crecimiento de los ateos, los 
pederastas de las iglesias católicas o 
los defraudadores y abusadores de las 
pseudo evangélicas? ¿En qué parte ocul-
tan la sabiduría expresada en la biblia 
que, en nuestro país, dio como resulta-
do la educación laica o los límites de 
participación en política a los dirigentes 
religiosos?

Abogado y librepensador.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Conciliar de manera universal, procurando beneficios generales 
que trasciendan al plano internacional, es el único camino para iniciar 
la salida de la crisis que nos abruma”.

UNA COLORADA (VALE MÁS QUE CIEN DESCOLORIDAS) 

La crisis nos une

LILIA 
CISNEROS 
LUJÁN

Abogada. Emprendedor social 
de Ashoka. Instituto para la 
Atención Integral del Niño Que-
mado (IAINQ)

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3NBekuu
https://bit.ly/3ns9t4v
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Peter Thomson, diplomático de la ONU, 
explicó que la economía azul sostenible 
es el "futuro de la humanidad"  y por ello 
será uno de los ejes de la II Conferencia 
sobre los Océanos de las Naciones Unidas, 
con la finalidad de  compartir conocimiento, 
ideas y crear oportunidades de inversión. 
El Objetivo de Desarrollo Sostenible 14 
está enfocado en conservar y utilizar de 
forma sostenible los océanos y los recursos 
marinos, desde la energía mareomotriz y 
la eólica offshore hasta la pesca. La 
descarbonización del transporte marítimo 
es uno de los procesos clave en la lucha 
contra el cambio climático y el océano 
tiene un papel "central" porque absorbe 
gran parte del CO2 y del calor que produce 

el calentamiento global. (EFE VERDE)

AZUL 
SOSTENIBLE

ECONOMÍA




